
Deliberazione del Consiglio Comunale

Adunanza Straordinaria Seduta di Prima convocazione

Comune di Finale Ligure
Provincia di Savona

Numero progressivo 43

L’anno  duemilaventi il  giorno  ventuno del  mese  di Maggio alle  ore  14:30  a 
seguito di  regolare convocazione, si  è riunito il  Consiglio  Comunale nella Sala delle 
Capriate - Oratorio De' Disciplinanti – P.zza S. Caterina in adunanza Straordinaria di 
Prima convocazione previa notifica.

Fatto l'appello nominale risultano:

N. Nominativo Pres. Ass.

1 FRASCHERELLI UGO X

2 GUZZI ANDREA X

3 BRICHETTO CLARA X

4 CASANOVA CLAUDIO X

5 ROSA MARILENA X

6 VENERUCCI DELIA X

7 DE SCIORA FRANCO X

8 GATTERO OLGA X

9 RESCIGNO MASSIMO X

10 MAMBERTO CARLO X

11 SALPIETRO LAURA X

12 DALL'ARA DELFIO X

13 GUALBERTI MASSIMO X

14 FASCIOLO CAMILLA X

15 CILETO TIZIANA X

16 CERVONE PIER PAOLO X

17 GEREMIA MARINELLA X

Totale componenti:  Presenti: 17  Assenti: 0

______________________________________________________________

Assiste il Segretario Generale:  Dott.ssa Isabella Cerisola.

Il  Presidente Franco De Sciora assume la presidenza della presente adunanza 
Straordinaria e, riconosciutane la legalità, dichiara aperta la seduta. Scrutatori designati 
i Consiglieri signori:

         
______________________________________________________________

OGGETTO

Ordine  del  Giorno 
presentato con nota prot. 
n.  13265  del  14.05.2020 
dai  Consiglieri  comunali 
Massimo  Gualberti, 
Camilla  Fasciolo,  Tiziana 
Cileto  e  Pier  Paolo 
Cervone  dei  Gruppi 
Consiliari  "Le Persone al 
Centro",   "Per  Finale"  e 
"Finale  in  Movimento" 
avente  ad  oggetto: 
“Relazione  del  Sindaco 
intorno  ai  gravi  fatti 
occorsi in data 13 maggio 
2020 presso gli uffici della 
Finale  Ambiente  S.p.A. 
all'interno  del  Porto 
Turistico  di  Capo  San 
Donato”.



N. 43

OGGETTO: Ordine del Giorno presentato con nota prot. n. 13265 del 14.05.2020 dai Consiglieri  
comunali Massimo Gualberti, Camilla Fasciolo, Tiziana Cileto e Pier Paolo Cervone 
dei Gruppi Consiliari "Le Persone al Centro",  "Per Finale" e "Finale in Movimento" 
avente ad oggetto: “Relazione del Sindaco intorno ai gravi fatti occorsi in data 13 
maggio  2020  presso  gli  uffici  della  Finale  Ambiente  S.p.A.  all'interno  del  Porto 
Turistico di Capo San Donato”.

PRESIDENTE
Come ho già detto in Capigruppo, come sapete tanti di voi, dopo l’appello, la discussione 
del primo punto, quello che si riferisce a “Informazione su Finale Ambiente e accaduto” lo  
facciamo a porte chiuse, nel senso che non c’è streaming, cioè non si può vedere da casa, 
ed anche quei ragazzi si allontaneranno momentaneamente. Possiamo cominciare con 
l’appello.  

Il Presidente invita il Segretario Generale a procedere all'appello nominale dei consiglieri.  
Raggiunto il  numero legale di  presenze necessarie  per  l'inizio  dei  lavori,  il  Presidente 
dichiara aperti i lavori della seduta.

PRESIDENTE
Allora io leggo l'intestazione del primo punto poi se... (interventi fuori microfono)...

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO
Io però avrei da chiedere la parola un attimo. 

PRESIDENTE
Io anzi non vorrei farvi fretta, però io un Consiglio Comunale di 7/8 ore come l'altra volta ... 
io  preferirei   sette  e  mezza  cercare  di  finirla,  perché  dopo  cinque  ore… poi  ognuno 
perde… se siete d’accordo se no mi avvallo della mia autorità e lo sospendo … (parole  
fuori microfono)... Question Time se facciamo mezz'ora. 

ASSESSORE CLARA BRICHETTO
No.... no... scusa hai detto che non facevamo question time.

PRESIDENTE
C’era anche Cervone aveva qualche cosa da dire, nella Question Time. 
Però io lavevo detto.

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO
Io più  che altro  ho  da dire  un'altra  cosa ...ma poi...  se  facciamo a  porte  chiuse sarà 
brevissimo, perché a questo punto non sarà credo una grande discussione, ma sarà solo 
la relazione del Sindaco e quindi il tempo sarà pochissimo che verrà fatto ….si farà a porte 
chiuse. 

PRESIDENTE
Perchè Consigliere Cileto, perché parliamo se ci vedono, se non ci vedono non parliamo.

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO
No, perchè un conto è parlare di una relazione, di una cosa oppure discutere è un’altra  
cosa. 



ASSESSORE CLARA BRICHETTO
Discutiamo. Siccome si faranno nomi e cognomi.... 

PRESIDENTE
Io credo che invece la discussione sarà ampia mi auguro che tutti avranno qualche cosa 
da dire, però preferisco che… perché nell'evenienza si facessero esempi di fatti magari 
non di nomima qualcuno risale di chi stiamo parlando la trovo in questo momento poco 
corretta. Io sono convinto di quello. Magari poi mi sbaglio, sarà un discorso chiaro che non 
si alluda a …. che non si ...(parola non chiara)… nessuno, però visto che è un punto 
delicato… (intervento fuori microfono)… 

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Se volete la faccio dopo il  punto, …(intervento fuori  microfono)..  o adesso prima della 
chiusura.

PRESIDENTE
Sento male con la maschera consigliere sento male.

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Io come ho detto prima vorrei avere due minuti, ma proprio brevissimi per un punto, il mio 
…sono  toccata  vorrei  intervenire…  un  attimo  su  un  problema  mio,  come  Consigliere 
Comunale. 

PRESIDENTE
Fatto personale. 

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Fatto personale. 

PRESIDENTE
In streaming possono sentire la gente. 

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO
Possono sentire, parlo solo di me, non nominerò nessun nome, nessuna cosa. Però, ci 
tengo a dirla. 

PRESIDENTE
Allora, si riferisce al primo punto.

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Non si riferisce a al primo punto. Per me adesso o dopo. 

PRESIDENTE
Se interviene solo lei, glielo lascio dire. 

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Devo intervenire solo io. 

PRESIDENTE
La parola al Consigliere Cileto. 



CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Mah, io credo che questo è un fatto personale… (intervento fuori  microfono)… Allora, 
questo è un fatto personale, perché voglio rendere pubblica al Consiglio Comunale che 
credo per la prima volta a Finale e per la prima volta in tantissimi Consigli Comunali, ho  
parlato con Sindaci, che conosco, e sono tutti rimasti allibiti in quanto io come Consigliera  
Comunale, e non come Tiziana Cileto ho ricevuta una lettera di diffida di messa in mora. 
Non sto a dire da chi, assolutamente, e neanche perché. Dico solo che con questa messa 
in  mora  si  viene  a  ledere  non  solo  il  mio  modo  di  rapportarmi  a  questo  Consiglio 
Comunale, ma i  Consiglieri   tutti,  in quanto sono stata, appunto, indirizzata non come 
Tiziana Cileto, ma come “Tiziana Cileto, Consigliera Comunale del Gruppo Per Finale”. E 
mi  viene imputato di  aver  criticato  l’operato,  comunque nel  mio  discorso di  aver  fatto 
un’azione che non andava fatta. Ora non esiste, non è mai esistito e vi sfido a portare 
esempi  passati  che  un  Consigliere  Comunale  venga  messo  in  mora  e  diffidato  di 
continuare a fare quello che ha fatto in un’Aula pubblica esercitando il suo diritto. E ricordo 
che il Consigliere Comunale, specie di Minoranza, non ha un atto… un’azione legislativa, 
perché non è della parte dalla Maggioranza, ma ha un’azione di controllo. 
Quindi,  questo  controllo  che  fa  parte  della  mia  specifica,  dovere  di  cittadino  ma  di 
Consigliere in questo momento è stato messo fortemente in  criticità.  Perché a questo 
punto io devo capire se dovessi di nuovo fare un’azione del genere cosa può succedere. 
Ripeto ho sentito Sindaci, Consiglieri e tecnici di altri Comuni, mai è successo a Finale una 
cosa del genere, mai è successo in comuni limitrofi.  Penso di essere la prima se non 
l’unica in Italia che ha avuto un’azione del genere. Io, quindi, vi dico  quest’azione lede me, 
ma lede tutti voi, perché nell’attimo che un Consigliere Comunale viene bloccato e gli si 
dice: “Se perpetui la cosa vado avanti per vie legali” questo limita le mie possibilità. 
Ciò non lo sarà perché io continuerò a fare esattamente quello che ho fatto ed a agire 
esattamente come ho agito. Quindi, non tornerò assolutamente indietro nell’esposto che 
ho fatto e continuerò a lavorare come ho sempre lavorato. Questo è quanto e credo che 
voi  ne  dobbiate  prendere  atto,  perché  avete  fatto,  è  stato  fatto…  non  avete,  ci 
mancherebbe,  è  stato  fatto  un  atto  altamente,  altamente  grave,  secondo  me.  Mai 
successo a Finale Ligure, in tutti gli anni del Comune di Finale Ligure. Questo è certo, è 
mai successo in altri Comuni che io ho interpellato. Questo è un atto gravissimo, la messa 
in mora ed aver detto ad un Consigliere Comunale di non ripetere più quello che ha fatto. 
Grazie. 

PRESIDENTE
Diamo  atto  probabilmente  non  tutti  i  Consiglieri  sono  riusciti  a  capire…io  la  conosco 
(intervento fuori microfono)… 

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Chiedo scusa, ma… 

PRESIDENTE
Evitiamo questa discussione e magari poi la riprendiamo. La riprendiamo magari in futuro, 
nel palazzo comunale… Okay, grazie Consigliere Cileto. Passiamo all’ordine del giorno. 

IL CONSIGLIO COMUNALE

VISTO  l'Ordine  del  Giorno  presentato  dai  Consiglieri  Comunali  Massimo 
GUALBERTI, Camilla FASCIOLO, Tiziana CILETO e Pier Paolo CERVONE dei Gruppi 
Consiliari "Le Persone al Centro", "Per Finale" e "Finale in Movimento" in data 14.05.2020, 
Prot. N. 13265;

SENTITA la discussione come di seguito riportata;



PRESIDENTE
Primo punto:  “Ordine del Giorno presentato con nota protocollo 13265 del 14 maggio 
2020 dai Consiglieri Comunali Massimo Gualberti, Camilla Fasciolo, Tiziana Cileto e Pier 
Paolo Cervono dei  Gruppi  Consiliari  “Le Persone al  Centro”,  “Per  Finale”  e “Finale in 
Movimento” avente ad oggetto: “Relazione del Sindaco intorno ai gravi fatti occorsi in data 
13 maggio 2020 presso gli Uffici della Finale Ambiente S.p.A. all’interno del Porto Turistico 
di Capo San Donato”. Chiudiamo lo streaming. 

A questo punto il Presidente De Sciora inesta gli operatori addetti alle riprese televisive ad 
interrompere e ad allontanarsi dall'aula ed il Consiglio Comunale prosegue la sua seduta a 
porte chiuse.

PRESIDENTE
Allora, passiamo al punto 2. Rifacciamo l’appello? 

Allora, passiamo al punto 2: “Convenzione Urbanistica ex articolo 49… 

SEGRETARIO GENERALE 
Alle ore 16:00 quindi riprende lo streaming. 

PRESIDENTE
Riprendiamo. Grazie. 

SEGRETARIO GENERALE
Il Presidente ed io diamo atto che sono presenti tutti i Consiglieri che risultavano presenti  
all’insediamento. Prego.

Il presente verbale viene letto e sottoscritto.

Il Segretario Generale
F.to  Dott.ssa Isabella Cerisola

Il Presidente
F.to  Franco De Sciora

Documento  informatico  firmato  digitalmente  ai  sensi  del  T.U.  445/2000 e  del  D.  Lgs.  
82/2005 e rispettive norme collegate


